

**Comandante Andresito, Misiones****31 de diciembre de 2025**

Desde nuestro espacio expresamos nuestro más enérgico **repudio a la actitud adoptada por algunos directores del INYM**, quienes han tomado la decisión de **despedir trabajadores**, afectando gravemente a áreas estratégicas y a personas con una **trayectoria histórica de compromiso y trabajo**.

Los trabajadores desvinculados no solo cumplen funciones esenciales, sino que han sido, durante años, **un nexo permanente con los productores**, sosteniendo tareas fundamentales en áreas como **registro, prensa y fiscalización**. En particular, resulta alarmante el impacto sobre el **área de fiscalización**, construida con esfuerzo colectivo, vocación y profesionalismo, y clave para garantizar el **control de calidad de la materia prima**.

Es importante remarcar que la **calidad es el único factor que garantiza la confianza de los consumidores**, su fidelidad y el crecimiento sostenido del consumo. Desmantelar el área encargada de controlar y resguardar esa calidad implica afectar directamente **el último eslabón de la cadena**, poniendo en riesgo la fidelidad de los consumidores actuales y la posibilidad de sumar nuevos. Hoy, ese rol fundamental se encuentra seriamente debilitado, con consecuencias que exceden ampliamente a los trabajadores despedidos.

Asimismo, resulta necesario aclarar que el **INYM venía trabajando plenamente**, con tareas asignadas a todos los trabajadores y con áreas operativas en funcionamiento, **hasta diciembre de 2023**, momento en el que, tras la asunción del presidente **Javier Milei**, se decidió **quitarle facultades al Instituto y paralizar su accionar**, generando un proceso de vaciamiento institucional que hoy se profundiza con estas decisiones.

Resulta aún más grave que estas medidas se adopten **en este contexto y en esta época del año**, lo que evidencia una profunda falta de sensibilidad social y laboral, afectando no solo a los trabajadores y sus familias, sino también al



normal desarrollo de las actividades productivas y al vínculo histórico con los productores.

Consideramos indispensable **identificar con claridad quiénes son los trabajadores despedidos y a qué áreas pertenecen**, ya que no se trata de números ni cargos prescindibles, sino de **personas con experiencia, conocimiento y compromiso**, que han dado todo para fortalecer la institución y el trabajo conjunto con el sector productivo.

Exigimos explicaciones claras y decisiones responsables. **Defender el trabajo, la calidad, la trayectoria y el rol estratégico de estas áreas es defender la historia, la transparencia y el futuro del sector yerbatero.**

**Pettersson, Julio Alfredo**

Presidente de Asociación Civil de  
Productores Yerbateros del  
Norte

“ACPYN”

**Alcántara, César Omar**

Secretario de Asociación Civil de  
Productores Yerbateros del  
Norte

“ACPYN”

**Tarnowsky, Víctor Fabián**

Tesorero de Asociación Civil de  
Productores Yerbateros del Norte  
“ACPYN”